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7

家公司

发布业绩预告

证券时报记者 王瑾 魏隋明

ST

公司

2011

年度的盈利状况近期成为众

人关注的焦点。 今日有两家

ST

公司发布业绩

预告， 其中

ST

东海

A

（

000613

）

2011

年度预

亏，

*ST

关铝 （

000831

） 则预计扭亏为盈。

ST

东海

A

预计，

2011

年归属于上市公司

股东的净利润约亏损

500

万元

~600

万元， 而

2010

年同期盈利

68.1

万元。

ST

东海

A

将

2011

年业绩亏损的原因归结

为， 由于近年来三亚市新开业酒店不断增加，

市场竞争日益激烈， 以及公司于

2011

年第二

季度开始对酒店中央空调系统进行更新、 客房

及强弱电系统进行改造、 外墙进行重新装修并

新建大型多功能厅、 增建户外包厢等， 使酒店

经营受到影响， 导致报告期内与

2010

年同期

相比收入大幅下降； 另外国内通货膨胀的不断

加剧， 物价的不断上涨、 水电的进一步提价、

人员工资的上调等， 经营成本及费用增加也是

部分原因。

与之相对的

*ST

关铝则扭亏为盈， 预计

2011

年度实现净利润

1000

万元

~1200

万元，

而

2010

年净利润则是亏损

2.23

亿元。

*ST

关铝称， 公司全年克服铝价大幅波

动、 电价上涨等不利因素， 由于铝锭市场上

半年持续走高， 公司采取锁价、 点价等多种

定价方式销售， 产品整体售价明显提高； 另

外， 公司实行管理创新， 不断挖掘内部潜力，

加强考核力度， 生产成本相对进一步降低，

公司子公司效益也持续好转； 以及联营企业

华圣铝业效益较去年同期大幅度增加， 公司

投资收益增加。

同日， 另有

5

家公司也发布了业绩预告，

其中有

4

家公司预增，

1

家公司预降。

由于前期的设备投入逐步产生效益， 三安

光电（600703） 今日预告称，

2011

年度实现

归属于母公司所有者的净利润比上年同期增长

110%

以上， 预计实现净利润

4.19

亿元， 实现

每股收益

0.72

元。 三安光电称， 公司全资子

公司天津三安光电有限公司生产条件得到进一

步改善和安徽三安光电有限公司部分设备逐步

投产并产生效益， 致使公司

2011

年度实现的

归属于母公司所有者主营业务净利润比上年同

期有较大幅度增长。

浙江广厦（600052） 则预告称，

2011

年

度归属于母公司股东的净利润与上年同期相比

增长

50%

以上， 预计实现净利润

1.28

亿元，

每股收益

0.15

元。 公司表示， 业绩预增的主

要原因是公司

2011

年度非经常性损益数额中

涉及的投资收益一项与上年同期相比大幅增

加， 同时部分房地产项目年末结转收入。

去年刚上市的勤上光电(002638)发布公告

称， 预计

2011

年盈利

1.22

亿元

~1.3

亿元， 比

上年同期增长

50%~60%

。 主要原因是随着

LED

照明产品性价比的提升， 户外

LED

照明

产品市场和室内

LED

商业照明市场开始启动，

公司

LED

照明产品产销规模进一步扩大， 使

得主营业务收入实现较快增长。

同时， 安洁科技（002635） 也预计

2011

年盈利

8600

万元

~9700

万元， 同比增长

55%~

75%

。 安洁科技称， 此次业绩预告是公司财务

部门初步测算的结果， 公司已经申请高新技术

认证， 是否能获得尚存在不确定性， 企业所得

税暂按

25%

测算。 随着公司核心竞争力的进

一步提升，

2011

年度公司在主营业务方面继

续保持持续的较快增长， 公司业绩较去年同期

有较大幅度的增加。

由于

2011

年收入主要来自于经营性利润，

江淮动力（000816） 则预计

2011

年实现净利

润

5000

万元

~7000

万元， 同比下降

50%~

60%

； 预计实现每股收益约

0.05

元

~0.07

元。

江淮动力称，

2010

年度利润中含有出售参股

公司股权等取得的投资收益等非经常性损益，

归属于上市公司股东的扣除非经常性损益后的

净利润为

2689.66

万元。 本报告期公司利润构

成主要系经营性利润， 归属于上市公司股东的

经营性净利润预计为

4500

万元

~6500

万元。

腾邦国际

取得

7

项软件著作权

证券时报记者 魏隋明

腾邦国际 （

300178

） 在今日的股价异常波

动公告中指出， 公司已于

1

月

4

日发布了 《关

于取得

<

支付业务许可证

>

的公告》， 除此之

外， 不存在关于公司的应披露而未披露的重大

事项， 或处于筹划阶段的重大事项。

公告还显示， 腾邦国际及全资子公司深圳

市网购科技有限公司取得

7

项计算机软件著作

权， 并取得由国家版权局颁发的相关计算机软

件著作权证书，

4

项国家工商行政管理总局商

标局颁发的商标注册证书。

腾邦国际表示， 上述计算机软件登记证书的

取得， 有利于公司增强自主知识产权优势， 有利

于公司在商旅服务领域的市场开拓； 上述商标的

取得， 有利于公司加强对注册商标的保护， 提高

公司品牌和市场知名度， 防止商标侵权事件的发

生， 从而进一步提升公司的核心竞争力。

2.16

亿收购韩国

SK

孙公司控股权

星辉车模首度向上游拓展

证券时报记者 罗平华

停牌

2

个多月的星辉车模

（

300043

） 今日公告称， 公司拟以

2.16

亿元人民币收购韩国

SK

集团

一孙公司

67.38%

的股权。

资料显示， 被收购公司全称

为 “爱思开实业

(

汕头

)

聚苯树脂

有限公司” （简称 “汕头

SK

”），

为

SK Networks

株式会社 （简称

“韩国

SKN

”） 的全资子公司。 韩

国

SKN

是韩国上市公司， 为世界

500

强企业， 是韩国第三大跨国企

业

SK

集团的子公司。 汕头

SK

主

要产品有

GPPS

（通用级聚苯乙

烯） 和

HIPS

（耐冲击性聚苯乙

烯）， 产品主要应用范围为玩具、

家用电器和日用制品， 是星辉车

模重要的上游企业。 因此， 此次

收购被看成是星辉车模向上游拓

展的一次有益尝试。

收购旨在高度经营协同效应

据介绍， 行业内著名的美泰、

万代等企业均通过并购等外延式扩

张手段来实现快速发展， 最终成长

为世界知名的玩具企业。 星辉车模

也希望借鉴这种成功模式， 向国际

领先的车模品牌企业目标迈进。 循

此思路， 星辉车模积极寻找并购标

的， 并特别关注标的和公司自身的

协同性。

资料显示， 汕头

SK

在经营方

面， 与星辉车模具有高度协同性，

并最终成为公司尝试整合产业链的

首个标的。 具体而言， 星辉车模生

产使用的原材料中， 合成树脂类材

料占比达到

30%

以上， 而公司婴

童车模项目的投产也将进一步扩大

对塑胶原材料的需求。 通过收购汕

头

SK

， 公司将逐步减少此类原材料

采购环节， 降低交易成本并获取便捷

的原材料供应。 星辉车模还可借此契

机， 有效控制上游资源， 形成产业规

模效应并占领行业发展制高点， 同时

适时开展同行业并购， 进一步提升在

玩具行业中的领先地位。 另外， 星辉

车模也将通过在玩具制造领域的资源

帮助汕头

SK

拓展销售渠道并发展大

客户。

三大提升空间成未来看点

单纯从财务数据看， 汕头

SK

在

2009

年度、

2010

年度和

2011

年

1

月

~11

月营业收入分别为

10.49

亿

元、

15.98

亿元和

16.27

亿元， 对应

净利润分别为

2502

万元、

2712

万元

和

1648

万元， 属于典型的微利企业。

但据了解， 成功收购汕头

SK

后， 将

给星辉车模带来三大提升空间。

首先， 收购可提升上市公司现有

业务规模。 根据测算， 交易完成后，

星辉车模截至

2011

年

11

月

30

日的

总资产将由

8.33

亿元增加至

19.73

亿

元， 增幅为

137%

；

2011

年

1

月

~11

月营业收入由

4.02

亿元增加至

20.24

亿元， 增幅为

403%

。 业务规模的提

升， 将为星辉车模未来的上下游产业

链整合和同业收购打开空间， 降低并

购门槛。

其次， 汕头

SK

未来将通过原料

采购、 产品结构调整、 应用行业加

深拓宽等手段不断提升盈利能力，

届时也将间接提升星辉车模的整体

盈利水平。 根据业绩承诺， 汕头

SK

承诺

2012~2014

年度净利润将分别

不低 于

2800

万 元 、

3400

万元 和

4100

万元。

最后， 汕头

SK

面临的搬迁也将

为星辉车模带来可预期的收购回报。

根据相关规划， 汕头

SK

为汕头市黄

厝围区域企业整体搬迁规划中的第

三批搬迁企业， 公司将在

2014

年底

前开始实施搬迁。 而据熟悉汕头的

消息人士称， 汕头

SK

现有的

6.22

万平方米土地， 均是汕头市未来规

划的热点区域， 虽然不能确认具体

何时搬迁， 但预计搬迁补偿将会比

较可观。

茂业系入主两年 渤海物流停牌重组

证券时报记者 范彪

股权、 人事问题理顺后， 茂业

系对渤海物流 （

000889

） 的资产重

组终于迈出关键一步。

渤海物流今日披露， 正在筹

划重大资产重组事项， 因有关事

项尚存不确定性 ， 公司股票自

2012

年

1

月

9

日起开始停牌， 最

晚将在

2012

年

2

月

8

日前按照

26

号格式准则的要求披露重大资产

重组信息。

茂业系对渤海物流的整合路

径呈现明显的 “三步走”。 股权

无疑是第一步。

2009

年

9

月茂业

旗下的中兆投资通过二级市场增

持成功晋升渤海物流第一大股东

后，

12

月份又与第二大股东安徽

新长江投资股份有限公司签署股

份转让协议书， 获得后者持有的

占渤海物流总股本

7.2%

的股权，

持股比例增至

27.21%

。 在此之

前， 新长江投资不断地减持降低

股权比例。

稳坐第一大股东席位之后， 茂业

系开始调整渤海物流的董事会， 此乃

第二步。

2009

年

12

月， 渤海物流召

开的股东大会上， 王福琴、 韩玉、 汪

冬青等三名茂业系干将毫无悬念地被

选举为董事。 至此， 已经成为渤海物

流第一大股东的茂业系正式入主渤海

物流的决策层， 超过原第一大股东安

徽新长江投资股份有限公司在渤海物

流董事会中的人数。 原董事长魏超也

于

2010

年

3

月召开年度股东大会之

后辞职， 由茂业系的王福琴取代其董

事长职务。

在前面两步走完之后， 资产层面

的实质整合一直是媒介关注的焦点。

中兆投资曾于

2009

年

9

月底承

诺：

24

个月内， 解决秦皇岛金都店

与渤海物流现有百货门店在商业经

营方面的同业竞争。 去年

9

月， 茂

业系宣布将秦皇岛茂业商厦经营管

理有限公司除所有权、 收益权、 处

置权之外的经营管理权委托给渤海

物流管理， 托管期限至

2013

年

12

月

31

日止。

实际上， 茂业系在整个华北有诸

多的商业项目， 包括分别位于山西、

辽宁两省的太原柳巷店、 太原亲贤街

项目、 沈阳金廊项目、 沈阳铁西店等

项目。 秦皇岛本地同业竞争问题的解

决仅仅是分析人士对渤海物流未来发

展预期的一部分， 茂业系在沈阳商业

城 （

600306

） 争夺上失手后， 渤海物

流能否成为茂业系整个华北业务的唯

一平台， 无疑更值得投资者期待， 而

本次的资产重组方案， 很可能会对这

个问题给出答案。

主营连续巨亏 华菱钢铁获逾

11

亿补贴

证券时报记者 范彪

根据相关政府批文， 华菱钢铁

(000932)

合计获得政府补贴

11.68

亿元， 上述资金已于

2011

年

12

月

31

日前全部到账。 根据 《企业会

计准则》 的规定， 除一项

1200

万

元的政府补贴外， 其余政府补贴资

金将作为营业外收入计入公司

2011

年度损益。 公司表示， 受宏

观经济及钢铁行业的经营环境影

响， 预计公司

2011

年度主营业务

亏损， 上述政府补贴将对公司

2011

年度净利润产生较大影响。

据了解， 华菱钢铁

2010

年巨

亏

26.43

亿元，

2011

年前三季度持

续亏损

1.74

亿元， 如果四季度业

绩仍未有大的改观， 公司就将面临

被 “

*ST

”。

公告显示， 华菱钢铁本次获得

的巨额补贴由五部分组成。

根据湖南省财政厅 《关于下达

2011

年重金属污染防治专项资金

的通知》， 公司子公司湖南华菱涟

源钢铁有限公司收到湖南省财政厅

拨付的

2011

年重金属污染防治专

项资金

1200

万元。 根据 《企业会计

准则》 的规定， 该项补助资金将计入

递延收益； 公司收到湖南省财政厅为

湖南华菱涟源钢铁有限公司拨付的节

能、 环境综合治理技术研究及应用补

助资金

2000

万元。 此外， 公司子公

司湖南华菱涟源钢铁有限公司于近日

收到湖南省财政厅拨付的冶金综合自

动化技术研究及应用补助资金

3000

万元。

上述三项补贴金额都不大， 公司

获得的另外两项补贴则都以亿计。 湖

南省财政厅向公司子公司湖南华菱涟

源钢铁有限公司拨付补助资金

5.1

亿

元， 其中， 技术开发补贴

1.5

亿元，

综合环保治理补贴

3.6

亿元。 另外，

根据湖南省财政厅 《关于下达湖南华

菱钢铁股份有限公司、 湖南华菱湘潭

钢铁有限公司和衡阳华菱钢管有限公

司技术开发和综合环保治理补助资金

的通知》， 湖南省财政厅向公司拨付

补助资金

2.96

亿元， 向公司子公司

湖南华菱湘潭钢铁有限公司拨付综合

环保治理补助资金

1.6

亿元， 向公司

子公司衡阳华菱钢管有限公司拨付综

合环保治理补助资金

1.4

亿元。

二期项目有望

10

月投产

金发科技生物降塑产能将达

12

万吨

证券时报记者 叶峰

近 日 ， 记 者 从 金 发 科 技

（

600143

） 了解到， 公司去年

10

月

中旬正式投产的珠海万通首期年产

3

万吨完全生物降解塑料聚酯生产

项目

PBS

（聚丁二酸丁二醇酯） 运

行稳定， 截至目前释放产能

1

万吨

左右， 产品市场价格平稳、 销售状

况良好。 另外， 珠海万通第二期年

产

9

万吨完全生物降解塑料聚酯生

产项目已经启动建设， 并有望于今

年

10

月投产。 届时， 公司生物降

解塑料总产能将达

12

万吨， 继续

稳居亚洲最大生物降解塑料生产企

业龙头地位。

“预计到

2015

年， 公司的生

物降解材料业务规模将达到

20

万

吨以上， 然而这相对于

PBS

广阔

的市场前景而言也不算多。” 金发

科技董秘宁红涛告诉记者， 抛开

尚未启动的国内市场， 眼下仅欧

洲和美国等地的消费量就超过

300

万吨， 而全球生物可降塑料

的产能仅

60

余万吨， 缺口巨大，

故国内超过

90%

的产品都出口到

欧美发达国家。

作为世界上最大的塑料制品生

产国及消费国， 中国近

10

年来塑

料产业保持着每年平均

10%

以上

的增长速度。 统计数据显示，

2010

年我国塑料制品产量已达

5830

万

吨， 人均消费量约

46

公斤。 其中可

降解塑料总产量还不到

20

万吨， 总

消费量不足

1

万吨， 其余用于出口。

借着价格高企的国际原油及民众对环

保、 低碳生活的强烈诉求， 可降解塑

料未来成长空间巨大。

“其实环保理念实践起来非常

容易。 目前， 在广州吉之岛等超市

已经可以看到公司生产的可降解塑

料袋 ， 非常美观和环保 ， 售价

1

元。” 宁红涛介绍说， 虽然售价较

高， 但是市民普遍反映较好， 称愿

意多花几毛钱买环保。 退一步讲，

即使做到和普通塑料袋售价一样，

该产品的毛利率也超过

20%

。 推广

较难的关键原因在于产能受限， 以

广东省为例， 塑料制品年消费量就达

50

多万吨， 公司目前降解塑料年产

能仅为

3

万吨， 绝大部分用于出口，

远远供不应求。

宁红涛表示， 随着政府主导推动

垃圾分类工程的深入， 生物降解塑料

垃圾袋作为垃圾分类的必要配套， 未

来国内大规模应用的前景非常广阔。

但是， 中国不可能全套照搬欧美各国

对于传统塑料袋进行限用或者禁用的

政策。 “比较行之有效的办法就是试

点先行， 以点带面循序渐进。 例如以

三亚为例， 国际旅游岛拒绝白色污染

提倡环保生活， 率先全城使用可降解

塑料制品， 这样企业也有的放矢， 实

现多方共赢。” 他说。

民生投资

四高管递交辞呈

1

月

6

日， 民生投资

(000416)

收到马志军、 张更生和冯栋的书面

辞职报告。 公告显示， 因工作调整

原因， 马志军请求辞去所担任的董

事、 董事长职务； 张更生请求辞去

所担任的董事、 总经理职务； 冯栋

请求辞去所担任的董事、 董事会秘

书和副总经理职务。 与此同时， 因

工作调整原因， 余政请求辞去所担

任的监事、 监事会主席职务。

资料显示， 在子公司青岛国货

丽达购物中心有限公司遭出售后，

民生投资的经营性资产仅剩下青岛

国货汇海丽达购物中心有限公司。

因此， 市场对大股东中国泛海控股

集团注资预期较为强烈。 在业内人

士看来， 公司此次人事变动， 或为

大股东注资做准备。 （魏隋明）

利源铝业 得润电子

因重大事项停牌

利源铝业

(002501)

今日公告

称， 公司正在筹划非公开发行股票

事宜， 相关事项尚在筹划审议过程

中。 经公司申请， 公司股票自

1

月

9

日开市起停牌。 待有关事项确定

后， 公司将召开董事会审议非公开

发行股票事宜。

得润电子

(002055)

公告称，

公司正在筹划对外投资事项， 公司

股票自

1

月

9

日开市起停牌。 公司

将按照相关法律法规的规定与程

序， 尽快安排讨论与审议对外投资

事项， 并于

1

月

10

日披露董事会

会议决议公告等相关公告， 公司股

票将于

1

月

10

日开市起复牌 。

（魏隋明）
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